

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Sobre Marruecos

Un voto de calidad

En «L'intransigent» acaba de aparecer un interesantísimo artículo respecto a las aspiraciones españolas sobre Tánger. Este artículo espontáneo lleva la firma de un marroquí: Sidi Abdelkrim Ben El Hach Ali El Brkini.

Y para que los lectores se hagan cargo de la autoridad de esta firma en lo que se refiere al asunto objeto de ese escrito, recordaremos que Abdelkrim El Hach Ali fué el agente diplomático de la rebeldía rifeña en Tánger y la persona de confianza del famoso jefe de Beniurriaguél, en cuyo nombre negoció en Londres, con el Comité Gardiner Gordon Canning, la provisión de armas y dinero para la república independiente del Rif.

Comienza dicho artículo manifestando el asombro de los españoles ante la conducta seguida por España, cuyos soldados, olvidando los agravios recibidos «respetaban mujeres, y pasando cerca de nuestras casas con toda consideración y clemencia, no obstante conocer las barbaridades que desde tiempos remotos se cometen en estos casos de ocupación triunfal».

Y después de pintar el agradecimiento del Rif y de su hermano el Yebel por esta actitud y de referir prolijamente el estado actual de tranquilidad en toda la zona Abdelkrim Ben El Hach Ali se formula esta pregunta:

«¿Podrá perturbarse esta situación pacífica que disfrutamos? Y a mi pensamiento—exclama—acudió el fantasma de Tánger como una amenaza horrible para la paz del protectorado.»

«Todos saben—agrega—que por mi mano, en Beni Messaur, pasaron las negociaciones y relaciones entre Abdelkrim y sus amigos extranjeros, estando, por consiguiente, enterado de todo cual ninguna otra persona. Allí supe que Tánger es el campo de acción de gentes de todos los matices y pueblos que constituyeron un peligroso foco de rebeldía y de las mayores maldades, donde se atizaba el fuego de la guerra y se enviaban a Abdelkrim promesas, empujes y alientos que llenaron su cabeza». Personas de todos los países anclaban desde Tánger negociar con Abdelkrim, sin más excepción que España, que durante mi permanencia dentro y fuera de Tánger no me envió recado ni celebró conferencia que no se refiriera a asuntos de prisioneros o de la paz. Hijos de otras naciones propusieron todo... y yo, que me considero más perfecto conocedor de Tánger y sus contornos que ninguna otra persona, estoy seguro de que se hallan llenos de armas y municiones y de soldados conocidos, hombres sin conciencia ni sentimientos compasivos, que solo buscan miserias y calamidades a estas pobres gentes ignorantes. Mientras Tánger permanezca como ahora, no podemos esperar en nuestra zona esa paz y tranquilidad que deseamos, y temeremos el peligro que nos amenaza para hoy o un mañana próximo...»

Lotería núm. 2

Ha sido nuevamente abierta esta Administración.

HONDA 16

XII ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Isidoro Calin Aranda

que falleció el día 17 de Octubre de 1915 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 17 del presente mes de 8 a 12, cada media hora, en la iglesia de la Caridad, serán aplicadas en sufragio del finado.

La Vela y Alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos

Varios señores prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha llegado a ésta y se ha posesionado del cargo de Jefe de la Comandancia de Obras de la Base Naval para el que fué nombrado, el distinguido Coronel de Ingenieros don Mariano Campos Tomás. Le deseamos muchas satisfacciones en su nuevo destino.

—Ha regresado de Portugalete (Bilbao) la bella esposa del teniente de navío don Carlos Barreda.

—Se ha trasladado a su casa de Los Dolores la Excmo. señora doña Dolores Romera, viuda del general de Infantería de Marina Excmo. señor don Camilo Martínez Francech, con su bella hija Miquita.

—Ha regresado de su finca Lo Duro (Balsicas) la señora doña Franca Martínez Andrés.

NOTAS VARIAS

Ayer pasó el día en ésta el Abogado del Estado con residencia en Murcia don Eusebio Chino de Guzmán con sus bellas hijas.

ENFERMOS

—Se halla restablecido de su enfermedad el teniente de Artillería don Angel de la Iglesia.

Interesante conferencia

Promete serlo, por el importante tema a tratar, la propiedad, y por el prestigio del orador don José Sola, Arce, preste de Ye la, la conferencia que se celebrará el próximo martes, día 18, a las 7'30 de la tarde, en el Teatro Principal, primera del notable curso organizado por el Centro de Acción Social Católica de los Cuatro Santos de esta ciudad y cuyo programa conocen ya nuestros lectores.

La entrada será pública.

DE FUTBOL

El próximo domingo, se celebrará a las cuatro de la tarde en el campo de la plaza de España un interesante partido de campeonato entre los primeros equipos «Cartagena F. C.» y «Unión Deportiva Carthago».

La lucha ha de resultar interesantísima, existiendo infinidad de apuestas.

Felicitación al Municipio

Siguen recibiendo infinidad de telegramas y cartas.

El Capitán General en un oficio atentísimo felicita lo siguiente y dice: «Al agradecer a V. S. el oficio en que se me comunica la firma de S. M. del Real decreto-Ley, aprobando el decreto de abastecimiento de aguas a esta Ciudad, he de significarle la íntima satisfacción que me ha producido avance tan trascendental para el engrandecimiento de esta querida Ciudad.»

Al felicitar a V. S. y a ese Excmo. Ayuntamiento, ruegole lo haga efectiva y cordialmente al Excmo. señor don Alfonso Torres, Alcalde propietario que por su tesón, laboriosidad y fe con relación a este magno problema ha tenido el orgullo de verlo resuelto de manera tan favorable para los intereses del pueblo que con tanto acierto rige.

Dios guarde a V. S. muchos años. Cartagena 7 de Octubre de 1927. Juan B. Aznar.—Rubricado.

«Un cartagenero de todo corazón os envía la felicitación más entusiasta por proyecto traída de aguas de esa hermosa población de la Virgen de la Caridad que le vió nacer y también os envía un fuerte abrazo para nuestro Alcalde que es el primero de España por sus merecimientos y fecundísima labor municipal.

Luis Martínez Barrié, Interventor de la Junta Municipal de Ceuta.»

Información de Guerra

Ha sido designado el general de brigada Excmo. señor don Joaquín Fanjul Goñi, segundo jefe de este Gobierno militar, para asistir al primer ciclo de cursos para generales y coroneles que se verificará en Versailles (Francia) desde el 31 de Octubre al 26 de noviembre próximo.

—Se concede el empleo superior inmediato al teniente coronel de Infantería don Emilio Hernández Mayayo con destino en la zona de Segovia.

—Se concede el ascenso al alférez del regimiento de Sevilla don Antonio Prieto Pardo.

INFORMACIONES DE ULTIMA HORA

(De nuestro corresponsal en Madrid)

«La Gaceta»

Este periódico oficial publica el proyecto de los libros 1.º, 3.º y 4.º de Código de Comercio y dispone se abra una información escrita sobre los mismos en un plazo de dos meses.

También publica decretos sobre la tasa mínima de la uva en las provincias de Toledo, Ciudad Real y Albacete.

El Rey a Barcelona

Para el 20 marcha a Barcelona el Rey con su augusta esposa y séquito.

Allí el Monarca presidirá el Capitulo de la Orden de Caballeros del Toisón.

De la Asamblea

Yanguas se reunirá el próximo sábado con los presidentes de secciones para estudiar el régimen de trabajo en la semana entrante.

Ayer envió un telegrama a Primo de Rivera resaltando la justicia del homenaje al Soldado de Africa, contestándole el Presidente agradecido y sumándose a la Asamblea.

Regreso del Marqués de Estella

Se confirma que mañana regresará Estella a Madrid.

Las fiestas de Zaragoza

Las noticias de Zaragoza dicen que Ayuntamiento obsequió con un banquete en el Casino Principal a la Infanta Isabel a Estella a Sanjurjo y a ochenta comensales.

El Alcalde pronunció un patriótico discurso recordando la campaña de Africa y los éxitos que ahora alcanza España dirigida por tan experto piloto.

Le contestó Estella en nombre de la Infanta agradeciendo e indicando el envío al Rey de un telegrama contándole los actos celebrados y resaltando las manifestaciones que ha hecho objeto Zaragoza a Sanjurjo, y a Primo de Rivera.

Un banquete

Los compañeros de promoción de Goded obsequiaronle con un banquete.

La situación religiosa en Portugal

El Arzobispo de Evora, Monseñor Méndez Conceição que ha pasado por Madrid con dirección a Portugal, después de asistir a

las fiestas de Segovia, ha manifestado que la situación religiosa en Portugal es floreciente.

En la misma Universidad de Coimbra, la mayoría del elemento es católico.

Resaltó el éxito del Congreso Eucarístico de Gimares y dijo también que además existen gran número de asociaciones religiosas.

La fiesta de la Raza en Linares

En Linares se ha celebrado la Fiesta de la Raza a la vez que el homenaje al Ejército.

El Ayuntamiento obsequió a los niños de las Escuelas con merienda y repartió licores, tabacos y metálicos a los licenciados del Ejército.

Alicante y su puerto

Comunican de Alicante que en el puerto han entrado en los meses que van del año más de 468 buques extranjeros.

Marruecos

Larache.—Ha llegado a esta plaza el obispo de Gallipoli Padre Betanzos.

Con gran solemnidad y asistiendo fuerzas, colocóse la primera del templo del Pilar.

Después el Obispo pronunció una sentida plática.

El cónsul agradeció la ayuda de los católicos de la Península para construir este templo que es el primero de Larache.

Arcila.—Se ha celebrado la Fiesta de la Raza con gran solemnidad y entusiastas manifestaciones de españolismo por parte de los hebreos y musulmanes. Se ha celebrado un banquete popular de 500 cubiertos y se ha inaugurado la Casa de España.

Extranjero

Italia.—Dicen de Roma que el Papa recibió en Audiencia a Monseñor Tedeschi.

Austria.—De Viena comunican que ha fallecido el pretendiente de la Corona de Portugal don Miguel de Braganza.

Inglaterra.—En Londres reina gran ansiedad por saber el paradero del «American Girl».

Francia.—En París también se han tomado grandes precauciones por si el «American Girl» hiciera aterrizaje nocturno.

Se ha montado un servicio en los principales aerodromos sobre todo en Le Bourget.

Grecia.—Comunican de Atenas que el aviador Challes ha aterrizado sin novedad.

Portugal.—Dicen de Lisboa que el hidro alemán «D. 1.230» emprenderá hoy el vuelo a América.